
 

平成２３年度第１回成田市空き缶等及び吸い殻等散乱防止審議会会議録 

 

開催日時 

 平成２３年１１月１６日（水） １４時００分～１５時３０分 

開催場所 

 成田市役所議会棟３階 執行部控室 

出席者 

（委員） 

 小泉委員、木内委員、一色委員、石井委員、日置委員、比田井委員、長谷委員 

（事務局） 

 小泉成田市長、長瀧環境部長、保延クリーン推進課長、クリーン推進課吉岡副主幹、クリ

ーン推進課金田主査、クリーン推進課藤原主事、クリーン推進課木元主事 

越川委員は欠席 

会議進行 クリーン推進課保延課長 

 

（１） 市民憲章唱和（石井委員） 

（２） 委嘱状交付（小泉市長から各委員へ） 

（３） 開会（保延課長） 

（４） 市長挨拶 

（５） 委員紹介（保延課長より紹介） 

（６） 審議会の制度と現状について説明（藤原主事） 

（７） 仮議長選出 

会長、副会長を選出にあたり、長谷委員に仮議長をお願いした。 

議題 

（１） 会長、副会長の選出について 

（市長公務により退席） 

（２） ＪＲ成田駅前灰皿設置後の状況について 

（３） ＪＲ成田駅前ごみ箱の設置について 

（４） その他 

議事 

（１） 会長、副会長の選出について 

会長に小泉委員を、副会長に石井委員を選出した。 

 

（２） ＪＲ成田駅前灰皿設置後の状況について 

 議題（２）について事務局から以下の説明を行った。 

平成２３年７月１３日のＪＲ駅前灰皿設置に伴いＪＲ駅周辺の吸い殻が大幅に減少し



たものの、タクシープール周辺については、未だに吸い殻が目立つという状況であった。

このことについての主な意見等は、以下のとおりである。 

○タクシープールについても、灰皿設置で多少は吸い殻が減少したという印象がある。 

（○＝意見） 

 

（３）ＪＲ成田駅前ごみ箱の設置について 

議題（３）について事務局から以下の説明を行った。 

駅前に灰皿を設置し一定の効果が見られたものの、その灰皿の周りを始めとして駅前の

散乱ごみも目立っているので、市でごみ箱を設置し、管理を行いたい。他市では、鎌倉

市はごみ箱を設置することで散乱ごみをきれいにすることができた。一方で浦安市はご

み箱の管理が悪く、ごみが溢れてしまう状況であったので、撤去した。このことを踏ま

え、市で駅前にごみ箱を設置することについて審議会の意見を伺いたい。 

このことについての主な意見等は、以下のとおりである。 

・駅前は正月や祇園祭で多くのごみが捨てられるが、今回のごみ箱はそういった行事用

とは別に普段の駅前美化のために設置するものか。 

   →行事用ではない。行事の際は実施主体でごみ箱を設置して、管理することが望ましい。 

  ○駅前に空き缶などを捨てる場所がない。 

  ・モラルを守らない人が増えている。罰則を設けた方が良いのではないか。 

  →現況では、モラルに任せるしかないと思われる。今後も状況が変わらないのであれば最

後の手段として罰則もありうる。 

 

   駅前の散乱ごみ対策として、市でごみ箱を設置し、管理することで効果が見られるかど

うか判断するという方針となった。 

（・＝質問、→＝質問に対する回答、○＝意見） 

 

（４）その他 

 議題（４）について事務局から以下の連絡を行った。 

  平成２２年度は鎌倉を視察する予定があったが、３月の震災のために中止となった。次

回の視察は平成２４年度に行うが、視察先については小泉会長と協議しながら決める予定

である。 

 

閉会時間：１５時３０分 

 

傍聴者 

 ０人 

 

次回開催日時（予定） 

 未定 


